

COLOMBIA, ITEM 3

Señor Presidente y colegas, buen día.

Adherimos a la Declaración del Grupo de los 77 y China, y en nuestra capacidad nacional, resaltamos lo siguiente:

Colombia expresa su preocupación por las recientes tendencias geopolíticas que se apartan del espíritu de cooperación y multilateralismo para la resolución pacífica y consensuada de conflictos, lo cual puede representar riesgos para los principios de usos pacíficos del espacio exterior.

Escenarios multilaterales como en el que nos encontramos, COPUOS y sus Subcomisiones, permiten presentar las diferentes visiones, necesidades e intereses, y se constituyen en espacios para el diálogo y la búsqueda pacífica de soluciones.

Por ello hacemos un llamado a mantener el espíritu de cooperación y multilateralismo a favor del bienestar y coexistencia de la humanidad.

En esta Subcomisión Legal debemos enfocarnos en construir caminos sostenibles en el tiempo para garantizar un orden legal en las actividades espaciales, que faciliten el acceso y aprovechamiento de la ciencia, la tecnología, las capacidades y los recursos espaciales en beneficio de toda la humanidad.

Quisiéramos resaltar que los desafíos relacionados con la exploración, explotación y utilización de los recursos espaciales requiere la atención de los Estados y de otras múltiples partes interesadas, a fin de garantizar un

marco jurídico para la gobernanza del espacio y, especialmente, su sostenibilidad para las generaciones futuras.

En especial, es fundamental que los países en desarrollo no sean excluidos de los beneficios de la exploración, explotación y utilización de los recursos espaciales, que debe ser equitativa, constructiva, y colaborativa.

Al respecto, consideramos importante iniciar un diálogo respecto de un posible mecanismo en el marco de Naciones Unidas, por el que los actores espaciales contribuyan o apoyen financieramente o en especie a los países en desarrollo y a la sostenibilidad a largo plazo de los recursos espaciales.

Pero para poder responder a los desafíos, que cada vez son mayores, y que UNOOSA pueda cumplir eficazmente su mandato y proporcionar el valioso apoyo a los países en desarrollo, requerimos que la Oficina sea fortalecida.

Explorar mecanismos innovadores para su financiación es una tarea que podría, por ejemplo, considerarse en el marco de la próxima Conferencia UNISPACE IV.

Señor Presidente, a nivel nacional, Colombia está comprometido con los asuntos espaciales, y se esfuerza por desarrollar un marco legal y una política de desarrollo espacial encaminada a generar las condiciones habilitantes y el entorno institucional adecuado para que, en el largo plazo, este sector contribuya a la productividad del país mediante tecnologías satelitales; al desarrollo de nuevos sectores productivos y su inserción en la cadena global de valor del sector espacial, y la modernización del agro, la industria y los servicios.

Asimismo, queremos cerrar las brechas de capacidades, conocimiento, comunicaciones, redes e infraestructura en estas áreas y fortalecer la institucionalidad pública en temas espaciales.

Desde 2006, la Comisión Colombiana del Espacio - CCE es la instancia de más alto nivel de coordinación de actores y la toma de decisiones relevantes para la promoción del sector en el país.

Este órgano intersectorial de consulta, coordinación, orientación y planificación orienta la ejecución de la política nacional para el desarrollo y aplicación de las tecnologías espaciales, y coordina la elaboración de planes, programas y proyectos en este campo.

Colombia valora el intercambio de experiencias, el fortalecimiento de capacidades y asesorías para consolidar su política espacial y establecer una nueva agencia espacial. Por estos motivos, el país está dispuesto a recibir todo el apoyo que le permita potenciar sus competencias mediante el uso de tecnologías satelitales orientadas al desarrollo y la productividad, lo que contribuiría a disminuir las brechas existentes frente a otros países emergentes y aquellos con altos niveles de desarrollo tecnológico en el ámbito espacial.

Para terminar, quisiera resaltar la necesidad de buscar el justo equilibrio entre el desarrollo económico, empresarial, industrial y comercial de las actividades espaciales, con el justo derecho de la población al acceso a las comunicaciones, y la necesidad de garantizar el desarrollo de capacidades, educación, la ciencia y la protección del medio ambiente y los recursos.

Muchas gracias.